

“Simulación”, amparo federal para el viacrucis, señala Solalinde

■ Se espera que arribe hoy al DF; acudirá a la Basílica Al Viacrucis del Migrante “ya no lo detiene nadie”, asegura Solalinde

FERNANDO CAMACHO, DIANA MANZO Y JORGE A. PÉREZ
Reportero y corresponsales

El Viacrucis del Migrante, que partió ayer desde Ixtepec, Oaxaca, llegará este sábado a la Basílica, donde sus integrantes van a orar a fin de “dar gracias a la Virgen de Guadalupe y para que nos bendiga e interceda por nosotros”, informó el sacerdote Alejandro Solalinde.

Aunque el arribo de la caravana estaba programada para ayer a las 21 horas, retrasó su marcha por la lluvia y se esperaba que llegara al Distrito Federal después de medianoche, por lo que sus integrantes decidieron postergar la realización de un acto público hasta hoy a las 10 de la mañana, confirmó en entrevista telefónica con *La Jornada* el director del albergue Hermanos en el Camino.

Ayer en la tarde, Solalinde aseveró que “esto (la movilización) ya no lo para nadie. Acudimos a la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación para pedirles que contrataran cuatro camiones y en ellos venimos.

Hasta ahora no hay nada que nos pueda detener”.

Como se ha informado en este diario, la movilización de los indocumentados busca llamar la atención sobre los abusos de los que son víctimas por parte del crimen organizado, pero también de servidores públicos.

Aunque la marcha trató de salir de Ciudad Ixtepec desde el jueves de la semana pasada, el gobierno mexicano lo impidió con retenes policiacos en las **carreteras** y con la “advertencia” a líneas de autobuses de que serían acusadas de tráfico de migrantes si rentaban sus vehículos a los manifestantes.

Acompañados por integrantes del Programa de Brigadas Internacionales y visitantes de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, los migrantes partieron por la mañana, en cuatro autobuses, de Juchitán, Oaxaca, a la ciudad de México, después de pernoctar dos noches en las instalaciones del Foro Ecológico.

En las **carreteras** de la región ya no hay operativos del Instituto Nacional de Migración (INM) y la Policía Federal.

Solalinde Guerra refirió a *La Jornada* que el amparo otorgado a los migrantes por el juzgado sexto de distrito en Salina Cruz no es más que una simulación de la Federación, debido a que el documento señala que el INM deberá abstenerse de detener a los participantes de esta actividad que cuenten con la documentación en regla; sin embargo, no especifica lo que ocurrirá con quienes no tengan documentos, denunció.

Sin embargo, al cierre de esta edición, el INM informó en un comunicado que, por instrucciones del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, brindará las condiciones que permitan el libre tránsito de quienes, con independencia de su estatus migratorio, acompañan esta caravana.

Asimismo, señaló que este lunes se buscará llevar a cabo una reunión entre miembros del viacrucis y funcionarios de la Subsecretaría de Población, Migración y Asuntos Religiosos, a fin de darles a conocer las alternativas de internación documentada que ofrece el Programa Frontera Sur.

